

# MISSION DE FORMATION À LIMBÉ

## Objectifs atteints



*Par Catherine Rioux, directrice générale*

**Du 10 au 17 novembre dernier, Dre Nicole Vachon, optométriste bénévole, et Mme Catherine Rioux, directrice générale d'IRIS Mundial se sont rendues en Haïti afin d'offrir une semaine de formation aux équipiers du Programme de prévention et de lutte contre la cécité (PPLC) de Limbé.**

### DE LA THÉORIE À LA PRATIQUE

Cette mission, qui incluait de la supervision clinique ainsi que de la formation théorique et pratique, avait pour but d'améliorer les compétences en soins visuels et de consolider les acquis du personnel quant à la matière enseignée lors des dernières séances de formation. Au programme : vidéos, mises en situation, quiz et pratique sur les instruments ; les membres de l'équipe ont beaucoup apprécié ! Ils ont d'ailleurs appris à utiliser de nouveaux tests de dépistage visuel qu'ils ont pu mettre en pratique notamment lors de la clinique mobile au Centre Notre-Dame-des-douleurs où plus de 87 patients ont été vus en dépistage en une seule journée. Un grand merci à la Dre Vachon pour son dévouement auprès des plus démunis !



## PHASE DE CONSOLIDATION - VERS L'AUTONOMIE

La formation s'est poursuivie pour une deuxième semaine avec Mme Rioux, afin d'aider à la mise en place des nouvelles activités du programme pour cette seconde phase d'une durée de deux ans, dont l'objectif est de permettre à 8500 patients de bénéficier de soins visuels de qualité. Ces nouvelles activités visent à optimiser la gestion et les services de la clinique en plus de faire connaître davantage le programme à la population. Ainsi, des outils promotionnels et de sensibilisation ont été créés et une annonce radio a été élaborée. Un nouveau service-conseil d'infirmière a également été mis en place et sera disponible au sein du programme. Les équipiers étaient ravis des nouvelles activités mises en œuvre qui permettront de maximiser les ressources afin d'atteindre éventuellement l'autonomie du programme.

## RETROUVER LA VUE GRÂCE À UNE CHIRURGIE

Durant la mission, Mme Rioux et Mme Nadia Bazil, l'infirmière responsable du programme, se sont rendues à la clinique Vision Plus, au Cap-Haïtien, afin de rencontrer les ophtalmologistes qui effectuent les chirurgies oculaires pour les bénéficiaires du programme. Cette visite chez notre partenaire leur a d'ailleurs donné la chance d'assister à la chirurgie de cataracte de M. Gabriel Séide, un patient du programme. Elles ont été enchantées de vivre cette expérience. Quelques jours après l'opération, M. Séide qui est tailleur de profession, est retourné à la clinique de Limbé pour exprimer sa reconnaissance aux membres de l'équipe : « Grâce à la chirurgie que j'ai eue pour enlever la cataracte, ma vision est parfaite. Avant cette intervention, j'avais de la difficulté à bien marcher seul. J'étais obligé d'être très prudent, car si j'avais perdu l'autre œil, ça aurait été l'aveuglement total. La perte de vision dans l'un de mes yeux est quelque chose que je considérais comme la perte de la moitié de ma vie, car les yeux d'une personne, c'est sa vie. » Il remercie chaleureusement IRIS Mondial de lui avoir permis de voir à nouveau.

Bref, après un séjour chargé, Mme Rioux est retournée au Québec très satisfaite du travail accompli avec les équipiers du programme à Limbé. Tous les objectifs de la mission ont d'ailleurs été atteints grâce à la bonne collaboration de nos partenaires et des membres de l'équipe !

